
Niederschrift 

Ordentliche Sitzung des Kultur- und Sozialausschusses der Gemeinde Zielitz 

im Ratsraum der Gemeinde Zielitz, Ramstedter Straße 26, 18:30 Uhr 

 

  

TOP 1  

Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, Teilnehmer siehe Teilnehmerliste 

  

TOP 2 

Bestätigung der Tagesordnung bzw. Änderungsanträge   

Einstimmige Bestätigung der Tagesordnung, keine Änderungsanträge 

  

TOP 3 

Bestätigung bzw. Änderungsanträge der Niederschrift der letzten Sitzung vom 

17.06.2021  

Einstimmige Bestätigung der Niederschrift der letzten Sitzung 

  

TOP 4 

Konzepterarbeitung Betrieb Kalibad Zielitz zukünftig 

 Thomas Metje legte Auswertung über Besucherzahlen und Herkunft nach Ortschaften 

sowie einen Vergleich der Eintrittspreise für die Schwimmbäder Zielitz, Wolmirstedt 

und Nordgermersleben vor 

 außerdem berichtete er von seiner Vertretungstätigkeit im Schwimmbad Wolmirstedt 

bei der Durchführung von Schwimmkursen und lobte die Vorzüge des Zielitzer Bades 

diesbezüglich  

 Herr Glück von der Wasserwacht MD 

 Wasserwacht verfügt über 3 Schwimmmeister, davon 2 mit Chlor-Qualifiktation 

 Für 2021 steht eine Fachkraft, die auf Honorarbasis „aussgeliehen“ werden kann, zur 

Verfügung 

 Rettungsschwimmer können ebenfalls auf Honoarbasis angefordert werden 

 die Vereinbarungen darüber werden immer zu Jahresbeginn geschlossen, 

verantwortlich sind der Bürgermeister und das Personalamt 

 für das Bad Altenweddingen gibt es einen Förderverein 

 in Altenweddingen sind die Öffnungszeiten wie folgt organisiert 

o morgens: Rentnerschwimmen 

o vormittags Schwimmkurse für Schulen 

o ab Mittag: normaler Betrieb 

o letzte Stunde vor Schließung: Vereinsschwimmen 

 

  



 Ideen der Vereine: 

o HHT, Fr. Vorpahl: 

Fest der Vereine im Schwimmbad 

Schwimmbadfest mit verschiedenen Stationen 

Teile der Bühne der Kalimandscharofestspiele im Schwimmbad lagern, so 

kann bei Bedarf schneller darauf zurückgegriffen werden 

o SSV, Hr. Müller: 

An Herrn Müller wurde vom Ausschuss herangetragen, dass eine Abt. 

Schwimmen denkbar wäre, die sich um Vereinsschwimmen und Aqua-Kurse 

kümmert, dies sollte im Vereinsvorstand thematisiert werden 

o BIK, Fr. Wagner: 

Bücherzelle zum selbständigen Befüllen und Entnehmen (wie im Edeka) 

Wohnmobilstellplatz hinter dem Sozialtrakt 

o FFW, Hr. Riebau: 

Bierwagen und Gulaschkanone können bei Bedarf zur Verfügung gestellt 

werden  

 gemeinsam erarbeitete Ideen: 

o Empfehlung, bereist am 30.04. zu öffnen 

o Schwimmbadfest zum Saisonstart (Mitte Mai) 

o K+S Kassel nach Sponsoring / Unterstützung anfragen 

o Vereinsschwimmen in Verantwortung z. B. des SSV, Wasserwacht bietet 

Unterstützung bei Rettungsschwimmerausbildung an, Fachkraft muss nur 

Rufbereitschaft haben und nicht vor Ort sein, Bahnmiete wird vom 

durchführenden Verein getragen 

o für Aquakurse würde nur das Nichtschwimmerbecken benötigt 

o Mningolfanlage weg, dafür kleiner Campingplatz, den z. B. Horte und Schulen 

mieten können 

o Verkauf von Schwimmutensilien im Bad 

o eine finanzielle Unterstützung der VG ist zu erfragen  Schwimmkurse für 

Schule, Nutzung für Horte etc. 

o Förderverein ist notwendig, um Spenden und Fördermittel einzutreiben soiwe 

Veranstaltungen durchzuführen 

 Sanierung 

o Dachreparatur notwendig, Kostenvoranschlag liegt vor 

o bald auch Austausch der Folien notwendig- Kosten von Melanie Bünz bei VG 

zu erfragen 



o bestehender Beschluss zur Sanierung des Sozialtrakts sollte ersetzt werden, 

durch neuen Beschluss zur Reduzierug der genutzten Fläche der 

Sanitäranlagen 

 

TOP 5: 

Nutzung Kunstrasenplatz 

Vandalismus auf dem Kunstrasenplatz, zerrissene Tornetze, Müll liegt herum 

Vorschlag des Kulturausschusses: 

-Täglicher Kontrollgang vor dem Abschließen und ggfs. Erstattung einer Anzeige bei 

erkennbaren Beschädigungen 

-Instandsetzung der Beschädigungen und Einweihung der Neugestaltung mit einem 

Fußballturnier (ggfs. über Sportverein organisiert). Appell an die Jugendlichen, den Platz 

schonend zu behandeln. 

  

TOP 6:  

Anfragen und Anregungen  

Spielgerät aufstellen 

Vom Bürgermeister kam die Anfrage, ob vom Kulturausschuss ausgehend ein Arbeitseinsatz 

zur Unterstützung des stark dezimierten Bauhofes erfolgen kann. Ein vor längerer Zeit 

bestelltes und geliefertes Spielgerät soll aufgestellt werden. Durch Melanie Bünz wurden 10 

Personen zur Hilfestellung gefunden. Vom Bauhof ist ein Ablaufplan /Zeitstrahl zu erstellen. 

Hier ist klar zu benennen, an welchen Tagen, wieviel Hilfestellung benötigt wird. Stefan 

Crackau wird dies an den Bürgermeister weiterleiten. Planung sollte erfolgen und nach den 

Sommerferien zur Umsetzung kommen. 

 alter Turm muss abgerissen, neuer Turm muss aufgestellt  werden 

  

TOP 7 – nicht öffentlich 

Bestätigung bzw. Änderungsanträge zur Niederschrift der letzten Sitzung vom 

17.06.2021 

 

TOP 8 – nicht öffentlich 

Anfragen und Informationen 

  

TOP 9  

Schließung der Sitzung um 20:30 Uhr 


